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Дневник 
соревнования

Закончилась третья 
декада трудовой вахты, и 
штаб социалистического 
соревнования подвел ито
ги. Среди основных цехов 
победили обогатители (на
чальник обогатительного 
комплекса А. 'П. Сидорен- 
ков, секретарь партбюро 
В. Б. Кольцов, председа
тель профкома Г. Ф. Бод
ряков, секретарь бюро 
ВЛКСМ Л. Сиренко). Кол
лектив за третью декаду 
сверх плана выпустил 18 
тысяч тонн железного и
13.7 тысячи тонн апати
тового концентратов, от
грузил на 612,2 тысячи 
рублей продукции. Тем 
самым он с лихвой вос
полнил отставание, допу
щенное в первой декаде.

460 ,8  тысячи тонн руды 
добыли за третью десяти
дневку горняки, что на
22 .8  тысячи тонн превы
шает задание. Погрузили
515 ,3  тысячи кубометров 
вскрыши (плюс 102,4 ты
сячи кубометров). В ре
зультате за три декады 
план по добыче руды вы
полнили на 100,1 процен

та, по вскрышным работам 
— на 100,3 процента. 
Ш таб отметил хорошую 
работу коллектива рудни
ка.

Не сдал завоеванных 
позиций коллектив участ
ка гравитацйи.

А среди смен на первое 
место вышел коллектив 
Н. Б. Евдокимовой, вы
полнивший план по выпус
ку гравитационного кон
центрата за декаду на
121.1 процента, с начала 
вахты — на 118,5 про
цента. Показатели бли
жайшего соперника — 
смены В, Г. Гладышкина 
с участка обогащения — 
соответственно 119,3 и
106.2 процента. 

Определился лидер и в
соревновании бригад ве
дущих профессий. Водите
ли семидесятипятитонни- 
ков под руководством 
Р. А. К а та ев а  записали на 
свой сверхплановый счет
130.3 тысячи тонно-кило
метров.

А. ПАРФ ЕНОВА, 
старший инженер по 
соцсорев н о н  а и и ю 
ОНОТиУ комбината.

ПО У Д А Р Н О М У
В прошлую субботу во

дители цеха технологичес
кого транспорта продемон
стрировали высокую про
изводительность: при пла
не 44800  перевезли 62253  
кубометра горной массы, 
в том числе 49895  тонн 
руды (плюс 10895 тонн).

Особо отличились эки
пажи В. Ю. Гурьева из 
первой и В. А. Дмитриева 
из второй автоколонн. Они 
выполнили свое задание 
соответственно на 116 и

120 процентов.
По-ударному трудились 

водители Н. М. Палайчук 
(120 процентов) и Г. Д. Се
реда (119 процентов).

К. НИКАНДРОВА, 
инженер по организа
ции соцсоревнования 
ЦТТ.

с высоким
К А Ч Е С Т В О М

Трудовыми подарками 
готовится встретить XXVII 
съезд КПСС коллектив ре
монтно-механического це
ха. Каждый стремится 
внести свой вклад. Так, 
фрезеровщик О. Сабуров, 
например, с высоким ка
чеством выполнил срочный 
заказ: нарезал две вал- 
шестерни на консольно- 
фрезерном станке. При 
этом перекрыл установ
ленную норму на 20 про
центов.

И. М АРКОВА, 
экономист ремонтно
механического цеха.★ * *

П О С Т А Р А Л И С Ь
Из месяца в месяц уве

ренно справляются с про
изводственными задания
ми животноводы подсоб
ного хозяйства. Вот и в 
нюне они произвели 172,3 
центнера мяса. Это на 60,3 
центнера выше намечав
шегося. Надоили 1168,9 
центнера молока при пла
не 900  центнеров. Надой 
на одну фуражную корову 
составил 469,4 килограм
ма (122 процента).

Птицеводы получили
126,1 тысячи штук яиц, 
выполнив свою программу 
на 115 процентов.

В. НЕИМ АН, 
экономист подсобно
го хозяйства.

Круг забот лаборанта промышленно-санитарной 
лаборатории Станиславы Валерьяновны Лазовской 
— все подразделения комбината, где есть вентиля
ция. Она занимается анализами пыли и газа. Сейчас 
в группе контроля пылегазоустановок нет руково
дителя, и Лазовская без отрыва от своей работы 
берет на себя и организационные дела.

Специальностью она владеет в совершенстве, тому 
свидетельством неоднократные награждения Почет
ными грамотами, успехи в соревновании за звание 
«Лучший по профессии».

Портрет С. В. Лазовской — на Галерее трудовой 
славы комбината. Фото А. Кондратюка.

Х О Р О Ш И Е  
Р Е З У Л Ь Т А Т Ы

План июня и 'второго  
квартала коллектив ком
бината выполнил по всем 
показателям. З а  месяц 
выпустил товарной про
дукции на 9667 тысяч 
рублей (103,1 процента), 
реализовал ее на 9768 
тысяч рублей (101,2  про
цента), отгрузил потреби
телям 540698 тонн ж е
лезного концентрата
(105,8 процента). Произ
водительность труда сос
тавила 103 процента.

Горняки добыли и по
грузили, а транспортники 
перевезли 5071300  тонн 
горной массы, на 1300 
тонн больше намечавше
гося.

Обогатители перерабо
тали 1354541 тонну руды 
(103 процента) и выпус
тили 502590  тонн (103,4 
процента) железного и 
120853 тонны (107,9 про
цента) апатитового кон
центратов.

Сверх плана второго 
квартала выпущено товар
ной продукции на 778 ты
сяч рублей, а реализова
но — на 821 тысячу руб
лей. Производительность 
т РУ Д а — 101,9 процента.

Трехмесячная произ
водственная программа 
выполнена по железному 
концентрату на 103,2 про
цента, по апатитовому — 
на 104,1 процента, по 
гравитационному — на 
108,6 процента, по вскрыш
ным работам — на 101,7 

процента.

Приближение к реальности
План июня по выпуску 

апатитового концентрата 
удалось перевыполнить. 
Как смогли обогатители 
преодолеть значительное 
отставание, допущенное 
в первой половине меся
ца? Этот вопрос и был 
главным в интервью с за
местителем начальника 
обогатительного комплек
са Сергеем Григорьевичем 
Наталичем.

— Почему трудно скла
дывалось начало июня?

— Основная причина
— перебои в содержании 
пятиокиси фосфора в ру
де. При плановом 6,7 про
цента фактическое содер
жание составляло от пяти 
до шести с половиной 
процентов. И это харак
терно не только для июня. 
В первом полугодии так 
было в каждом месяце, 
сначала — отстаем, а по
том — наверстываем.

Не знаю в деталях по
ложения в карьере. Есть 
у горняков свои трудно
сти. Но ничем не могу 
объяснить плохую тради
цию начинать с отстава
ния.

— Действительно, муд
рено. Почему одна и та 
же руда из карьера руд
ника «Ж елезный» во вто
рую половину месяца бы
вает лучше сбалансирова
на по качеству, чем в пер
вые недели? Ф азы Луны, 
что ли, влияют? Как бы 
там ни было, но уже два 
месяца обогатители пере
выполняют план по выпу
ску апатитового концент
рата. Какие внутренние 
резервы этому способст
вуют?

— В первую очередь, 
благодаря тому, что уда
ется повысить коэффици
ент использования хво’с- 
тов, как у нас не совсем 
обоснованно называется 
питание флотации (об 
этом скажу чуть дальше)-. 
Апатитчики плюсовой про
дукт после классификации 
на грохотах заводят на 
повторное измельчение в 
мельницах. Не делая это
го, мы теряли раньше 
около 100 тонн продук
ции в час. В м ае— июне 
удалось как следует отра
ботать режим ■ повторного 
измельчения. Научились 
использовать хвосты — 
прибавка равняется прак
тически результатам ра
боты одной секции.

— Хвосты, говорите, 
это неправильно?

—' Конечно! В обогати
тельной практике хвосты
— это лишнее, бесполез
ное, отходы. Мы же име
ем дело с рудой, да еще 
какой — продробленной, 
измельченной, сгущенной. 
Питание, вот как надо 
называть. И людей наст
раиваем так относиться. 
Казалось бы: что меняет
ся от названия? Но назо
ви пульпу хвостами — и 
переливы на сгустителях 
не покажутся такими уж 
недопустимыми. С хозяй
ского отношения начина
ется настоящая техноло
гическая дисциплина.

— Что еще, кроме сбо
ев в ритмичности подачи 
руды и ее качества, от
рицательно влияет на про
изводство концентрата?

— Возьмем два пока
зателя. Один — сквозное 
извлечение — в июне ус
пешно выполнен. То есть 
из руды взяли, что поло
жено, и в первую очередь 
благодаря хорошему ис
пользованию питания 
(пресловутых хвостов). С 
технологическим же изв
лечением справиться на 
уровне задания не уда
лось. Это упрек только 
коллективу участка фло
тации, данный показатель 
всецело зависит от участ
ка.

Но надо отметить, что 
сложности создаются из- 
за неритмичной поставки 
реагентов. Вот и в благо
приятной обстановке вто
рой половины месяца 30 
июня случился сбой — не 
подошло вовремя сульфат
ное мыло.

Сегодня, 3 июля, рабо
таем без уверенности в 
будущем. Запас реагентов 
только на двое суток. Го
ворят, цистерна вышла в 
наш адрес 26 июня — а 
где она?

— Возникает мысль о 
необходимости долговре
менного запаса, чтобы не 
зависеть от возможных 
перебоев в снабжении...

— Нет емкостей. По
ложение облегчится, когда 
откроем вторую очередь 
реагентного отделения. 
Туда переместим жидкое 
стекло и железный купо
рос, освободятся чаны ‘ в 
старом реагентном хо
зяйстве. Это будет уже в 
середине июля.

— На вашем столе ле
жит график реконструк
ции схемы подготовки пи
тания флотации. Как пой
дет реконструкция и что 
она даст?

— Ожидаем прирост 
извлечения за счет схемы 
на 2 процента. Не вда
ваясь в подробности каж 
дого из многих пунктов 
графика, отмечу наиболее 
важные мероприятия. Во- 
первых, гидроциклоны-710 
заменяются грохотами, 
что повысит эффектив
ность производства. Во- 
вторых; предстоит запус
тить третий и четвертый 
сгустители второй очере
ди АБОФ.

Сейчас передел сгуще
ния не имеет никакого ре
зерва для ремонта. Про
филактикой можно зани
маться только при оста
новке всей фабрики. Ес
ли же остановить на ре
монт один сгуститель, то 
второй просто не спра
вится с плановым объе
мом — производство за
стопорится.

Схема второй очереди 
— та же, что практикует
ся и на первой, то есть 
флотационно - гравитаци
онная. Реконструкция, 
начавшаяся в первых чис
лах июля, должна закон
читься 25 октября.

— Насколько реальна 
возможность покрыть от

ставание по апатиту? Ины
ми словами — выполнить 
годовую программу.

— После мая и июня, 
когда месячные задания 
были перевыполнены, долг 
по выпуску апатитового 
концентрата сократился 
до 10300 тонн. Если 
взять голую арифметику, 
то за шесть месяцев не 
так уж и трудно, кажется, 
ликвидировать этот минус.

Но на деле не так про
сто. Знаете ли, сколько 
составил рост выпуска 
концентрата в первом по
лугодии по отношению к 
тому же периоду 1984 го
да? 28,8 процента. Чуть 
ли не на треть больше. 
Задание очень напряжен
ное.

Вот 9 — 10 июля будет 
остановка фабрики на 
ППР, что тоже скажется. 
В связи с этим сменная 
нагрузка при семи рабо
тающих секциях вырастет 
до 1450 тонн. Если рабо
тать по июньскому образ
цу, то план будет выпол
нен, но с учетом дополни
тельного задания — нет.

Дело в том, что еж е
сменно ' результаты на 
апатитовом производстве 
у нас оцениваются с уче
том восполнения потерь 
первого квартала. Поэто
му ориентир — не план 
июля, составляющий 115,5 
тысячи тонн, а план и плюс 
к нему, что составляет 
уже 126 тысяч тонн. Зна
чит, надо еще прибавить 
против июньских темпов.

— И как, начали при
бавлять?

— Нет, начали полно
стью в духе дурной тра
диции. Первого июля еще 
дела шли ничего. А уже 
втородо числа пошла руда 
с занижетитым содержа
нием пятиокиси фосфора. 
Как тут прибавишь?

Ведь по итогам прош
лого месяца среднее ка
чество руды по апатиту 
все же оказалось на 0,2 
процента ниже планового. 
Да будь гарантия требуе
мого содержания пятиоки
си фосфора в питании, 
разве пришлось бы гово
рить, что план дадим, а с 
учетом допзадания — 
трудно сказать!

— Так какие же перс
пективы вырисовывают
ся на окончательные ито
ги года?

— Помните, какая 
реакция была прошлой 
осенью на контрольные 
цифры? Миллион 450 ты
сяч — надо выполнить, 
но... возможно ли это? Так 
ведь считали специалис
ты. Пережив май и июнь, 
когда оказалось, что с та
кими высокими объемами 
можно справляться, те 
же специалисты настрое; 
ны куда более оптимис
тично. Задание-то, оказы
вается, выполнимо. Не 
надо забывать, что про> 
ектная мощность фабри
ки еще выше, и произ
водство предстоит нара
щивать. Но это уже воп
росы полного освоения 
второй очереди.

Беседу вел Е. ТРУ БИ Н .

О Р Г А Н И З О В А Н  работ на базе взрывного работавший заместителем 
п  р у  участка рудника «Ж елез-

иый». Начальником цеха глаш,ого инженера рудни- 
С 1 июля на комбинате назначен Василий Никито- ка «Ж елезный» по буро

организован цех взрывных вич Проскурин, до этого взрывным работам.
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З О Н А  О Б Щ Е Й  З А Б О Т Ы

Немало намечено сде
лать в летнем сезоне для 
своевременного ввода в 
строй базы отдыха «Калю- 
жанка». Строит .'ее, как 
известно, своими силами 
комбинат. А что такое — 
свои силы? Это в том чис
ле и рабочие руки боль
шого коллектива.

График выездов для 
работы 'и отдыха был ог
лашен в свое время на 
явочной оперативке. Ого
варивались и условия. В 
частности, 'для эффектив
ности поездки цех должен 
откомандировывать на вы
ходные дни по 40 человек. 
Прошли четыре недели, и 
можно сопоставлять ж е
лаемое и реальное.

Открыть сезон выездов 
выпало электроцеху. При
ехали шесть человек — 
фактически срыв. В следу
ющую субботу вообще 
провал — на Г1ЭЦ не на
шлось ни одного энтузи
аста. Подошла очередь 
обогатителей. Они здоро-

Только на базе энтузиазма
во постарались: убирали
помещения и мусор с тер
ритории. Можно и похва
лить, но ведь 16 человек 
приехали.

Большие надежды воз
лагались на минувшие вы 
ходные: по графику сов
местный выезд работни
ков ЖНУ и цеха техноло
гического транспорта. Но 
опять недобор. Имеющее 
самое непосредственное 
отношение к базе жилищ 
но-коммунальное управ
ление отрядило 25 работ
ников, и всего двое было 
представителей ЦТТ.

Без нас самих, без на
шего старания базу отдыха 
для нашего же отдыха ни
кто не оборудует. Неужели 
это надо доказывать? И 
кому — администрации и 
руководителям обществен
ных организаций цехов, 
что ли, таким серьезным и 
ответственным людям?

имйш

Пока жива надежда, что 
в цехах проникнутся важ 
ностью задачи. Завтра на 
субботник в Калюжный 
едут горняки, они обеща
ют прислать молодежь. В 
следующие выходные — 
очередь управления комби
ната. От этих двух коллек
тивов можно ждать хоро
шую отдачу.

Что представляет собой 
база отдыха сегодня? Пол 
ностью готовы три двух
этажных дома на 10U от
дыхающих плюс для р аз
мещения персонала базы. 
Действует столовая на 40 
мест. Готовятся к сдаче 
два одноэтажных дома, 
стадион с волейбольной и 
детской площадками. На
чато строительство бани.

Нуждается в реконструк
ции клуб. Надо его пол
ностью перепланировать, 
подготовить помещение 
для бильярда, настольного

. '  1 . A t :• - t '  ':!

тенниса, комнату отдыха, 
библиотеку. В этом году 
все не успеть, останется 
и на будущий.

Планом предусмотрено 
создать условия для заня
тий спортом. Кроме ста
диона будет зимний спорт
зал (желательно успеть 
сто оборудовать до наступ
ления этой зимы), в перс
пективе — лодочная стан
ция. Заказываются водные 
велосипеды. Будет и лы ж 
ная трасса как на равни
не, так и для катакця с 
гор.

Закончить хочу тем, с 
чего начал. Нужны поезд
ки работников всех цехов. 
И для труда — 3 — 4 ча
са на благоустройстве, и 
для отдыха — базу надо 
обживать. На оперативке 
директор комбината А. И. 
Сухачев припомнил, как 
на первых порах путевки 
в профилакторий выдава 
лись «добровольно-прину
дительно». А сейчас!?. 
Придет время, когда и на 
путевки в «Калюжанку» 
станет столько претенден
тов, что на всех не будет 
хватать.

А пока приводить базу 
в надлежащий вид пред
стоит наряду с постоянной 
бригадой и участникам 
субботников. Кстати, кто 
уже побывал в Калюжном, 
остались довольны поезд
кой. Обогатителям, к при
меру, очень понравилось. 
Не пожалеют и те, чья 
очередь приехать еще впе
реди.

В. СЫРБУ,
мастер ремонтно-стро
ительной службы
ЖКУ

Поговорили по душам

ф к о н к у р с   —

Награды
бережливым

Администрация и проф
ком комбината подвели 
итоги конкурса лицевых 
счетов экономии. В ходе 
конкурса рационализаторы 
комбината сберегли 850  
тысяч киловатт-часов элек
троэнергии, 12,6 тонны ме
талла, 76,1 тонны дизель
ного топлива. Экономиче
ский эффект от внедрения 
поданных предложений 
составил 300  тысяч руб
лей.

Претендента на первое 
место не оказалось. Два 
вторых присуждены на
чальнику участка гравита
ции В. Ф. Поповичу и на
чальнику участка ГСМ
В. А. Вервеико. Три треть
их — слесарю рудника 
«Железный» В. С. Заку- 
сову, бригадиру слесарей 
цеха технологического 
транспорта С. В Николае
ву и механику обогатитель
ного комплекса В. П. Шва- 
нову. Пять человек на
граждены подарками, трое 
— бесплатными путевка
ми в профилакторий.

© -----------------------

Полным ходом идет в 
городе двухмесячник по 
благоустройству. Вся р а
бота но уборке придомо
вых территорий проводит
ся по плану.. Как правило, 
организует ее жилищно- 
эксплуатационный- участок. 
Вчера рабочие участка зе
леного хозяйства и двор
ники благоустраивали тер
ритории двух домов по 
улице Строителей (№  1 и 
3). Объем работ намечался 
большой. Нужно было уб
рать камни, металлолом, 
сделать планировку почвы 
и посеять многолетние 
травы на газонах. Сделано 
многое, но не все.

Ж ильцов двух этих до
мов 6 июля в 9 часов при
глашаем выйти на суббот
ник, чтобы украсить свои 
дворы. Инвентарем и тран
спортом все желающие бу
ду обеспечены полностью. 
Руководить работами бу
дет Александр Дмитрие
вич Гоглев.

В жилфонде Ковдорско- 
го ГОКа достаточное ко
личество площадок для 
сушки белья. Поэтому мы 
обращаемся ко всем ж иль
цам: не вешайте бельевые 
веревки на деревья.

И. ДОНЧЕНКОВА, 
инженер участка зе
леного хозяйства 
ЖКУ.

 ф В НО М ЕР !

Извещение
10 июля на обогати

тельном комплексе член 
исполкома городского 
Совета народных депу
татов В. В. К азаченко  
будет вести прием тру
дящ ихся  с 17 часов. 

Горисполком.

ф Д Е Л Ю С Ь -----------------
Наверное, не нужно 

объяснять, почему нас, 
ветеранов, многое пови
давших на своем веку, так 
тянет к молодежи. В ней 
мы видим себя. И нам не
безынтересно, какой вхо
дит она в большую и сло
жную жизнь.

Члены «фронтового 
огонька» с комсомольца- 
ми-обогатителями побы
вали в гостях у погранич
ников. Были с нами и 
школьники: Ю ля и Ира
Антоновы (внучки Надеж
ды Дмитриевны Строки-

ной), Илья Дранчак.
Несколько песен спели 

фронтовики. Ветераны 
войны О. И. Байбакова и
А. Ф. Завражин читали 
стихи. Очень тепло вос
приняли их выступление 
воины-пограничники.

Как всегда, большой ус
пех имела Ю ля Антонова. 
Всем очень понравилось, 
как она пела и деклами
ровала стихи. Сестры 
передали воинам книги о

пограничниках — дар 
школьного клуба «Поиск».

От обогатителей в кон
церте участвовали раст
ворщик реагент'ов участ
ка флотации Надежда 
Ноздренко, машинист дро
билок с участка дробле
ния Владимир Мизяев и 
другие.

Не остались в долгу и 
хозяева. Неплохо испол
нил под гитару несколько 
лирических песен солдат

Новые успехи советской 
космонавтики — на служ
бе мира и международно
го сотрудничества в ос
воении космоса. Разрабо
танные Белым домом пла
ны милитаризации космоса 
— серьезная угроза миру.

28 июля — День Воен
но-Морского Флота.

Для выступающих 
по вопросам 

внешней политики 
и международной жизни:

К советско-американ
ским переговорам по ядер- 
ным и космическим воору
жениям. Нет— «звездным» 
войнам. Позиция СССР на 
переговорах — позиция 
мира и разоружения.

Ждем тебя, XII Все
мирный! (27 июля — тор
жественное открытие XII 
Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов). Пред
полагается, что в нынеш
нем фестивале будут уча-

•  *  *

На енкмке: база отдыха 
«Калюжанка».

Фото В. Голыша.

Лебедев.
Секретарь бюро ВЛКСМ 

обогатительного комплек
са Любовь Сиренко вру
чила лучшим погранични
кам памятные сувениры. 
А потом был чай, танцы. 
Хорошо прошел вечер. 
Поговорили по душам.

К. КОЛЧАНОВА, 
ветеран Великой 
Отечественной войны

ствовать более 15 тысяч 
иностранных" делегатов, 
представляющих свыше 
двух тысяч молодежных, 
студенческих организаций 
и объединений, а также 
10 тысяч зарубежных и 
12 тысяч советских тури
стов. Это свидетельствует 
о том, что XII Всемирный 
станет форумом молоде
жи, не имеющим равных 
по своему размаху, суть 
которого емко и точно вы
ражается в его лозунге 
«За антиимпериалистичес
кую солидарность, мир и 
дружбу!».

Жгучие проблемы сов
ременности в кривом зер
кале клерикализма. Кле
рикализм — верноподдан
ный слуга империалисти
ческой реакции. Преобра
зование международных 
отношений в соответствии 
с христианской системой 
ценностей — реакционная 
утопия клерикалов.

ф К О М С О М О Л Ь С К А Я  
ж и з н ь ------------

Когда
нарушают

Устав
Своевременная уплата 

членских взносов — пока 
затель дисциплинирован
ности комсомольцев. Пре
красно осознают это в мо
лодежных организациях 
обогатительного комплек
са, отдела рабочего днаб 
жения.

Но есть примеры и дру
гого рода. В ЦТТ (секре 
тарь бюро ВЛКСМ 
И. Дьяков), на руднике 
«Ж елезный» (секретарь
С. Дорогое) на протяже
нии ряда лет организация 
сбора взносов и разъясне
ние их значения находятся 
на низком уровне.

Именно эти цехи дают 
основной процент задолж
ников по всей комсомоль
ской организации комбина
та.

В прошедшем месяце 
комитет ВЛКСМ при ак
тивной помощи парткома 
комбината провел боль
шую работу по укрепле
нию внутрисоюзной дис
циплины, что дало поло
жительные результаты.

Бюро ВЛКСМ ЦТТ и 
рудника оказана поддерж
ка со стороны партийных 
организаций и админист
рации цехов. Однако 
впредь необходимо, чтобы 
эти вопросы решались 
комсомольцами самостоя
тельно.

Вокруг «хронических» 
задолжников нужно созда
вать атмосферу нетерпи
мости. Лица, исключаемые 
из рядов ВЛКСМ за неуп
лату взносов, должны, что 
называется, сгорать со 
стыда.

Хотелось бы спросить, 
кто, кроме членов бюро 
цеховых организаций и 
самих провинившихся, зна
ет, что в текущем году за 
грубое нарушение Устава 
из рядов ВЛКСМ исклю
чены А. Трапезников (обо
гатительный комплекс),
В. Базжин и Н. Грибанов 
(рудник «Ж елезный»), 
Н. Цёревалов, В. Павлен
ко, Ю. Мордовенков,
А. Соколов и А. Денисов 
(ЦТТ)?..

Порастеряли молодые 
люди совесть, да и забы 
ли хорошее правило: жи
ви по Уставу — завоюешь 
честь и славу.

С. ЛИПНИЦКАЯ, 
инструктор комитета 
ВЛКСМ Ковдорского 
ГОКа.

Поддержи 
фестиваль
Ж елающим внести свой 

вклад в подготовку XII 
Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов ко
митет комсомола комби
ната предлагает лотерей
ные билеты юбилейного 
фестивального выпуска.

В лотерее разыгрывают
ся денежные и вещевые 
выигрыши: автомобили
«Москвич» и «Жигули», 
мотоциклы, велосипеды, 
магнитофоны и другие 
товары повышенного спро
са.

Тираж выигрышей сос
тоится 28 августа 1985 
года. Билеты можно при
обрести в комитете 
ВЛКСМ Ковдорского 
ГОКа, у секретарей ком
сомольских организаций 
цехов, а такж е в магази
нах. Цена билета 1 рубль.

А, ПЕРВУНИН.

■ 5 июля 1985 года

ф В П О М О Щ Ь  П О Л И Т И Н Ф О Р М А Т О Р А М

П р и м е р н а я  т е м а т и к а
б ес ед  и политинформаций на июль

Для выступающих 
по вопросам 

политической жизни 
и экономики страны: 
Навстречу XXVII съез

ду КПСС: Коренной воп
рос экономической поли
тики партии (по материа
лам совещания в ЦК 
КПСС по вопросам ускоре
ния научно-технического 
прогресса). Ускорение на
учно-технического прог
ресса — требование жиз
ни. Инициатива, социали
стическая предприимчи
вость, высокая ответст
венность, творчество каж 
дого — главное в дости
жении трудовым коллек
тивом наилучших конеч
ных результатов.

Больше порядка — луч
ше жизнь Отстаивать об
щественные интересы, 
права личности — значит 
не проходить мимо откло

нений от норм нашей жиз
ни. Против пьянства — 
всю силу закона и обще
ственного мнения.

14 июля — День рыба
ка.

21 июля — День ме
таллурга.

28  июля — День работ
ников торговли.

Для выступающих 
по вопросам культуры 

и нравственности:
Воспитанию нового че

ловека — неослабное вни
мание. Борьба за строгое 
соблюдение принципов ком
мунистической морали, 
преодоление вредных пе
режитков — важнейшая 
задача трудовых коллек
тивов. Трезвость — нор
ма жизни.

15 июля исполняется 
10 лет первому в истории 
совместному полету кос
мических кораблей двух 
стран — СССР и США,

ф НАШ Г О Р О Д  -  
НАШ Д О М  -----------

Приглашаем 
на субботник
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ф  У Ч Е Б Н Ы Й  ЦЕ Х ф  КА НИ К У Л Ы !

Не каждому дается
в феврале 1981 года 

впервые 37 работников 
комбината были удостое
ны почетного звания «Ве
теран Ковдорского ГОКа».

С тех пор ежегодно ко 
Дню металлурга админи
страция и 'профком пред
приятия присваивают это 
звание тем, кто более 20 
лет добросовестно трудит
ся на комбинате.

Но двадцатилетний тру
довой стаж сам по себе 
еще не дает право претен
довать на такую честь. К 
примеру, по два десятка 
лет проработали на ГОКе

электроСлесарь рудника 
«Ж елезный» А. А. Буря- 
нин, бурильщик А. А. 
Паршуков, водитель цеха 

технологического транспор
та А. А. Мартюшев, сле
сарь-сантехник • Ц ЗЛ Ф. Т. 
Закутаев, слесарь по КИП 
службы автоматизации и 
Механизации П. Ф. Волы- 
хин, водитель автотран
спортного цеха С. М. Кур
кин. Да что из того, если 
они опозорили наш ' кол
лектив, поскольку их име
на значатся в журналах 
регистрации медвытрезви
теля или в списках !про-

Тепло и торже
ственно проводили 
в большую жизнь 
выпускников шко
лы № 1 учителя и 
шефы. Впереди 
большие и светлые 
дороги. Вчерашние 
школьники придут 
полноправными хо
зяевами на произ
водство. Ведь каж
дый из них вместе 
с аттестатом о 
среднем образова
нии получил удос
товерение о рабо
чей профессии. Тру
довые коллективы 
охотно примут их в 
свои ряды. Уже 
многие питомцы на
шего учебного цеха 
работают на ком
бинате.

На снимке: заве
дующий отделом 
райкома комсомола
В. И. Аникиев вру
чает грамоту за ак
тивную обществен
ную работу В. По- 
пытайленко.

ф  П Ь Я Н С Т В У  — БОЙ!
гульщиков.

Ведь в пятом пункте 
положения о присвоении 
звания записано:

«Ветеран комбината 
должен быть образцом в 
труде и быту, активно уча
ствовать в общественной 
жизни коллектива, пере
давать свой опыт и зна
ния молодежи».

И еще один пункт по
явилась необходимость на
помнить:

«Ветеран комбината* 
допустивший просту пок, 
порочащий это высокое 
звание, лишается его со
вместным решением адми
нистрации и профкома 
комбината».

Правда Федора Углова
Имя Федора Григорье

вича Углова, академика 
Академии медицинских 
наук СССР, лауреата Л е
нинской премии, достаточ
но широко известно в на
шей стране и окружено 
ореолом особого доверия 
и уважения. Его книги 
«Сердце хирурга», «Че
ловек среди людей», «Под 
белой мантией» — в чис
ле самых любимых у со
ветских читателей. Его 
манера разговора с чита
телем — доверительйая и 
доброжелательная — ни
кого не оставляет безу
частным.

Молодежный журнал 
«Смена» в нынешнем году 
с десятого номера начал 
публикацию бесед Ф. Г. 
Углова под общим заго
ловком «Правда и ложь об 
алкоголе». Ковдорское 
отделение связи уже до
ставило своим подписчи
кам 11 выпусков журна
ла, так что с 'двум я из 
этого цикла бесед ковдор- 
чане могут познакомиться.

Первая называется «Не 
обманывать себя!». Как и 
следовало ожидать, речь 
в ней ведется о причинах 
веселого застолья, то есть 
о том, чем обычно моти
вируют употребление 
спиртного рядовые и ува
жаемые граждане. А да
лее академик убедительно 
доказывает молодым чи
тателям всю несостоя
тельность этих доводов, 
всю иллюзорность заяв
лений типа «я свою нор
му знаю», недопустимость 
«тяжелых понедельников».

В подзаголовке публи
кации указано: «беседа». 
Это и есть беседа, кото
рую ведет журналист
А. Войко. Он во многом 
определяет ее логический

ход, задает вопросы Ф. Г. 
Углову.

«Как с точки зрения 
медицины алкоголь влия
ет на нравственность? Ко
го следует считать алко
голиком, а кого — пьяни
цей? Как человек стано
вится алкоголиком?». Вот 
только часть вопросов, на 
которые отвечает имени
тый академик. Приводит в 
доказательство множест
во статистических дан
ных.

Так, если взять такой 
показатель, как средний 
мировой уровень потреб
ления алкоголя, то в Рос
сии на протяжении веков 
этот показатель был в 2-5 
раз меньше, чем в других 
странах. Или такой факт: 
продолжительность жизни 
у непьющих на 15-17 лет 
дольше, нежели у пьющих.

«Покушение на собст
венного ребенка» — так 
озаглавлена вторая бесе
да из этой серии. Дети 
— наше будущее. Ф раза 
эта давно бы уже стала 
банальной, если бы не за
ключала в себе особый 
нравственный смысл.

Покушением на собст
венного ребенка называет 
Ф. Г. Углов употребление 
будущими и молодыми 
родителями алкоголя. А в 
подтверждение своих слов 
приводит конкретные фак
ты из собственной врачеб
ной практики. Дцбиль- 
ность, идиотизм, слабоу
мие — вот далеко не пол
ный перечень заболева
ний, которыми могут ис
калечить жизнь своему 
ребенку родители, зло
употребляющие спиртным.

Принципиальной кри
тике подвергает академик 
также позицию сторонни
ков «культурного винопи-

тия».
«Одинаковое ли дейст

вие оказывает алкоголь 
на мужчин и женщин? На 
ком больше сказывается 
алкоголизм родителей: на 
мальчиках или на девоч
ках? Совместимы ли мо
лодость, культура и алко
голь?» — эти и другие 
вопросы задает Ф. Г. Уг
лову журналист А. Войко.

Каковы будут темы сле
дующих бесед академика 
и журналиста? — об этом 
мы узнаем, раскрывая но
вые номера журнала 
«Смена». А сегодня сле
дует вспомнить еще об 
одной публикации статьи 
Ф. Г. Углова — на' стра

ницах журнала «Молодая 
гвардия» (№  6 за 1985 
год). Называется она 
«Здоровье народа — бо
гатство страны». Ж ивет 
ли человек свой век? 
Сколько же лет отпущено 
ему матерью-природой? И 
что мешает ему жить 
долго?

Особое место отводит 
Федор Углов ответу на 
последний вопрос. И ос
новными причинами, на
много укорачивающими 
человеческую жизнь, он 
называет четыре следую
щие: грубое слово, непра
вильное питание, курение 
и злоупотребление алко
голем.

Конечно, темы пьянства 
и борьбы с алкоголизмом 
Ф. Г. Углов тем или иным 
образом касался и рань
ше — в каждой его книге 
этой проблеме уделено 
немало страниц. Однако 
особенно убедительно и 
назидательно голос акаде
мика звучит именно в 
этих его журнальных пуб
ликациях.

В. ГОЛУШКО.

Я горжусь тобой, „Артек“
В июне мне посчастли

вилось побывать во Все
союзном пионерском ла
гере «Артек».

Первое, что поразило, 
— природа. Горы, море, 
кипарисы. Яркие цветы— 
как самоцветные 1 камни. 
Никогда прежде я не виде
ла места более удивитель
ного, необычного, вели
колепного, чем Аю-Даг! 
Прямо : дух захватило от 
всей этой красот'ы...

В «Артеке» я подружи
лась с ребятами нашей 
многонациональной Роди
ны (с девочками Грузии 
и Азербайджана) и дале
кой Индии. Мы жили как 
одна дружная семья. Нам 
было весело. Мы : были 
счастливы.

В «Артеке» все дни чу
десные. Хорошо просы
паться от того, что лицо 
щекочет * крымское солн
це и аромат роз, утренних, 
умытых ночной росой, на
полняет комнату, А потом 
с друзьями делать Заряд
ку перед корпусом и вре
мя от времени огляды
ваться в сторону моря, 
мечтая о купании.

Весело было участво
вать в сборах и праздни
ках, вкусно обедать в сол
нечной, приветливой сто
ловой.

Мы не только отдыха

ли, но и работали, уби
рали закрепленную тер
риторию, дежурили в сто
ловой. Занимались в тех
нических кружках. Я вы 
брала кружок мягкой иг
рушки.

Часто ездили на экс
курсии. Запомнилась диа
рама и панорама Севас
тополя, Воронцовский 
дворец, Никитский бота
нический сад. Ходили мы 
в туристические походы.

Но вот закончилась сме
на, и настало время воз
вращ аться домой. Дни, 
проведенные в «Артеке», 
останутся в памяти, как 
сказка, как прекрасный 
сон, как память о дружбе 
народов всей земли. Я 
полюбила тебя, «Артек», 
на всю жизнь. Горжусь 
тобой, «Артек», и хочу, 
чтобы вся наша планета 
стала одним «Артеком».
ЛЕНА НИКИФОРЕНКО,

ученица 7 «Г» класса
школы №  2.

От редакции. Лена Ни- 
кифоренко достойно пред
ставляла Ковдор во Все
союзном пионерлагере. 
Начнем с того, что смена, 
участницей которой .была 
наша школьница, стала 
слетом юных корреспон
дентов со всей страны. И

Лена вернулась домой с 
удостоверением - рекомен
дацией пионера-инструкто- 
ра по специальности юн
кор.

Останутся на память 
привезенные грамоты и 
дипломы: за первое мес
то в конкурсе «Я рисую 
«Артек», за успехи в 
кружке мягкой игрушки, 
за активное участие в 
жизни отряда и дружины.

Будет хранить Лена и 
номер «Пионерской прав
ды» со специальным 
штемпелем «Артека», а 
также уголек костра как 
символ передачи знаний. 
Такие угольки увезли пи
онеры во все края Совет
ского Союза.

«Артековец сегодня — 
артековец всегда!» — вот 
девиз, который предстоит 
пронести всю жизнь.

Написали в редакцию, и 
родители Лены Никифо- 
ренко — работники Ков
дорского ГОКа. Они бла
годарят Родину за счастье 
детей.

Здравствуй, лагерь!

Торжественно прозву
чали сигналы горна, воз
вестившие о начале ново
го летнего сезона в пио
нерском лагере «Ковдо- 
рец». Под звонкую дробь 
барабана четкими ряда
ми пионерские отряды по
строились на стадионе. 
Все ребята одеты в новую 
парадную форму. Ярко 
алеют на груди ребят пи
онерские галстуки.

В открытии лагеря при
няли участие 7 отрядов. 
У каждого свое название 
и свой девиз. Первый от
ряд — «Вертикаль» (пред
седатель совета отряда 
Лена Ермолаева) выбрал 
девизом «Да здравствует 
ветер, который в лицо!».

Второй — «Орлята» 
(председатель Лена Зло 
бина) с девизом «Солнце
— в ладонях, пламя — в 
груди, гордая юность идет 
впереди! Ж ить без поэзии 
скучно, жить без мечты
— вдвойне. Сделаем так, 
чтобы лучше людям жи
лось на земле!».

Третий — «Товарищ» 
(председатель Анжела 
Кракотец). Его девиз: «Ни 
шагу назад, ни шагу на 
месте, а только вперед и 
только, все вместе!».

Четвертый — «Алые 
паруса» (председатель 

Илья Дранчак) собирает

ся плыть в страну инте
ресных дел под девизом 
«Морской закон сильней 
всего: один за всех и все 
за одного!».

В пятом — «Улыбка» 
(председатель Роман Ге

расимов) и шестом— «Свет
лячок» (председатель Р о
ман Ш акиров) отрядах — 
самые младшие ребята. 
Под стать названиям и 
девизы: «Улыбаться, мир
но жить, с морем, с сол
нышком дружить» и «Све
ти всегда, свети везде: в 
учебе, спорте и труде!».

А седьмой отряд («Ну, 
погоди!»), объединивший 
воспитателей, пионерво
жатых, избрал своим деви
зом «Ничто человеческое 
нам не чуждо».

Много гостей пригла
сили мы на свой празд
ник. В их числе Игорь 
Николаевич Якуничев — 
брат летчика, защ ищ ав
шего Заполярье и похо
роненного в Ковдоре.

Совет дружины, пред
седателем которого из
брана Лена Турченко, 
предоставил почетное пра
во поднять флаг Анжеле 
Чигвинцевой, Вале 'З ах а 
ровой, Оксане Черняевой 
и Алеше Жулину.

С теплым напутствием 
выступила перед ребята
ми начальник пионерла
геря Л. А. Бовтрук.

После линейки — праз
дничный концерт. В про
грамме было много песен, 
стихов, танцев. Особенно

дружно аплодировали зри
тели пионерам из пятого 
отряда. В сценке «Бабуш 
ки» они высмеяли лени
вых и нерадивых ребят. 
Роль бабушек исполняли 
Дима Андреев, Алеша 
Корнейков, Сережа Лох- 
тачев, Ж еня Степанов, 
Павел Тепукин; роль вну
чек — Ира Тренина, Ок
сана Чарупа, Снежана 
Гамма, Наташа Подкато- 
ва, Ира Осипова; а роль 
ведущего — Роман Гера
симов.

Всем очень понравился 
оригинальный танец с 
лентами Анжелы Крако
тец. Сатирические купле
ты об отрядной жизни спе
ли Наташа Юдина, Таня 
Турченко, Миша Тихоми
ров, Олег Черняев и Марк 
Скворцов. Современный 
ритмический танец испол- 
нила Лена Турченко.

Особенно вкусно накор
мили нас в этот празднич
ный 'день повара С. П. 
Черняева, А. В. Черняев,, 
Э. А. Герман, Н. М. Си
лаева, М. П. Мастерова.

Высоко взметнулись, 
языки пламени празднич
ного костра, вокруг кото
рого веселились ребята. 
Пели песни, танцевали, 
участвовали в аттракцио
нах. Многие получили В; 
награду призы и подарки,, 
чем были очень довольны. 

Совет дружины пио
нерского лагеря «Ков- 
дорец».
п. Черноморское.

А З А  ОК НО М.. .

ИЮЛЬ
Это самый теплый лет

ний месяц. По многолет
ним данным, средняя тем
пература воздуха в июле 
составляет 12-14 граду
сов. Абсолютный макси
мум достигает плюс 31 
градуса, абсолютный ми
нимум — минус 3 граду
сов.

Теплыми были 1977, 
1980, 1982 годы, когда

максимальная температу
ра воздуха достигала плюс 
26-28 градусов.

Холодными были 1978, 
1983 годы. Температура 
понижалась до плюс 1 гра
дуса.

В июле возможны за
морозки в воздухе и на 
поверхности почвы, одна
ко их вероятность очень 
мала.

Осадков выпадает больше 
чем в июне. Среднее чи
сло дней с грозой дости
гает годового максимума 
и составляет 2-3 дня.

Преобладают северные 
ветры. Средняя скорость 
1-3 метра в секунду.

По данным Гидромет
центра СССР температу
ра воздуха в июле ожи
дается около средних 
многолетних значений 
(норма для Ковдора плюс
12,8 градуса). Количество 
осадков также около нор
мы (норма 73 миллимет
ра).

10 июля кончается по
лярный день. ! И в конце 
месяца продолжительность 
дня составит 15 часов 22 
минуты.

А. ШИНКЕВИЧ, 
исполняющая обязан
ности начальника 
гидрометеост а н ц и и 
«Ковдор».
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На стартах спартакиады
В программу летней 

спартакиады 1985 года по
шли соревнования по пла
ванию, многоборью ГТО и 
легкоатлетическому крос
су. Причем кросс прово
дится дважды — в начале 
спартакиады и на се фи
нише.

Условия Положения пре
дусматривают обязатель
ный первый этан. Вез 
внутрицеховых предвари
тельных состязаний ре
зультаты сборных в фина
ле в зачет не идут. Итог 
первого этапа определяет
ся процентным отношени
ем участников к числен
ности цехового коллектива.

Второе условие — обя
зательное участие руково
дителей подразделений в 
соревнованиях по тем же 
видам спорта. Их актив
ность такж е оценивается 
баллами в зачет спартаки
ады комбината.

С П О Р Т  
Д Л Я  Л Ю Б О Г О  

В О З Р А С Т А  '
Чтобы провести кросс,

Автобус спартаковских 
цветов — бело-красный — 
сразу набрал скорость, к а 
кая  только возможна на 
дороге от Ковдора  до шоссе 
Л енинград  — Мурманск. 
Футболисты нашего «Горня
ка» отправились в област
ной центр па очередные 
матчи чемпионата. Ехали 
они 'В ранге команды, зани
мающей второе , место в 
турнирной таблице, а из 
двух встреч одна долж на  
была выяснить отношения с 
лидером.

На большие высоты за
махнулась в этом сезоне 
команда. А на что же 
еще должен претендовать 
коллектив, ставший при
зером прошлогоднего пер
венства? Правда, в пере
даче областного радио к 
открытию сезона называ
лись шесть— семь команд, 
от которых можно ждать 
успеха, только ковдорский 
«Горняк» в этом перечне 
отсутствовал. Что ж, цып- 
лят-то по осени считают...

«Как хорошо играет 
Ковдор, — говорили мур
манские футболисты, на
блюдавшие за матчами
«Горняка» (просто бо
лельщ иков па стадионе
не было), — и ведь все 
те же ребята, а как заиг
рали».

Все те же. Только вер
нулись после годичного 
перерыва Виктор Бухтей 
и Юрий Лукьянцев, снова 
в строю Сергей Бирюков, 
да добавился приехавший 
в Ковдор Евгений Алек
сеев. Так что особого при
лива свежцх сил нет. 
Вот кое-кто выбыл из кол
лектива. Мурманчане ис
кали на поле и не нахо
дили некоторых футболи
стов, известных всей об
ласти больше скандала
ми, чем игрой. Да, не та 
слава шла по пятам кол
лектива.

Ж аловались раньше 
спортсмены на плохой 
прием в гостях. А на что 
еще было рассчитывать? 
Вот сейчас приехали, так 
любо-дорого смотреть, как 
уважительно относятся к 
ковдорчанам судьи, пред
ставители областной фе
дерации футбола и сопер 
ники. Завоевали репута
цию!

Как уже читатели, ви
димо, догадались, коррес
пондент побывал на мур 
манских матчах. Лучше 
раз увидеть, как говорит
ся в таких случаях. Со 
слов трудно было бы

потребовалось немало за
бегов для выявления.силь
нейших среди мужчин и 
женщин в разных возраст
ных группах. Соответст
венно и дистанции были 
различной протяженности.

Первыми чемпионами 
спартакиады стали В. Б о 
рисов (ЦЗЛ), А. Иванов 
(управление), Т. Гладких 
(ТЭЦ) и А. Гришина 
(ЦЗЛ).

А победителями в ко
мандном зачете вышли 
коллективы обогатительно
го комплекса, цехов завод
ских лабораторий и ре
монтно-механического, от
дела технического контро
ля. Неплохо выступили 
также физкультурники 
ЦТТ, ЖКУ, ТЭЦ, ЦТДиС.

НЕ ВСЕ
поняли

По-разному отнеслись к 
назначенному дебюту на 
спартакиаде руководители 
подразделений. Некоторые 
необоснованно заменили 
себя своими заместителя
ми. Придется объяснить

представить напряжен
нейшую атмосферу пое
динков за право быть ли
дером.

Счастливое для  ковдор- 
чан поле стадиона «Юность»
— здесь они еще ни разу 
не проигрывали. П о дути 
ребята искали и другие 
«верные» приметы хорошего 
результата: прежде всего— 
погода, в какую нам везет,
— более чем прохладно, 
ветрено, небольшой д о ж 
дик. Пока  все склады ва
лось удачно, но вот только... 
«Автомобилист» не соби
рался проигрывать ни при 
какой  погоде, ни на каком 
стадионе и никому, в том 
числе и ковдорчанам.

Нервным было затянув
шееся ожидание матча. 
Удивительно, но факт: гос
ти узнали о переносе матча 
на стадион «Юность» рань
ше хозяев и добрых два 
часа ж дали ,  когда  соберут
ся колесящие по городу иг
роки «Автомобилиста». 1 !е- 
смотря на волнения, в р я 
дах «Горняка» — полная 
собранность. Ничего, что 
шесть часов тряслись в ав 
тобусе. Ничего, что за в т р а 
кали без аппетита в пять 
утра, а сейчас уж е третий 
час дня и ни крошки во рту. 

Приехали бороться за победу 
в любых условиях, пусть и 
с выспавшимся и плотно 
подкрепившимся соперни
ком. Если д а ж е  он пока н 
лидер!

Надо вернуться к раз
говору о команде. Эка 
невидаль, скажете: встали 
рано, да прокатились на 
автобусе, не пахали же на 
них. На них — нет, а вот 
они сами — да. За плеча
ми у каждого была напря
женная трудовая неделя. 
Убедиться, что работают 
ребята здорово, а не от
бывают время на произ
водстве, можно взглянув 
в списки «Лучших по 
профессии», что профком 
утверждает каждый квар
тал, там есть их фамилии 
в числе победителей со
циалистического сорев
нования. Это тоже харак
терная особенность ны
нешней команды.

Есть п газете такая 
рубрика «Товарищ брига
да». Очень подходит под 
нее ковдорский «Горняк». 
Наша футбольная брига
да — настоящий коллек
тив единомышленников, с 
подчинением каждого об
щим интересам.

...В середине первого тай
ма при счете 0:0 судья рес
публиканской категории 
Звездочетов уверенно пока-

снова: участниками долж
ны быть начальники це
хов, секретари парторгани
заций, председатели проф
союзных комитетов, сек
ретари бюро ВЛКСМ. И 
только по уважительной 
причине (командировка, 
болезнь и т. п.) допуска
ется их замена «дубле
рами».

Надо отметить актив
ность руководителей, пра
вильно понявших задачу. 
С большим желанием вы
шли на старт и очень ста
рались: Л. С. Саркисов,
В. Г. Кожевников, Г. Н. 
Денисов, А. Первунин, 
Г. Ф. Бодряков, С. М. 
Анисимов, А. Г. Суворо
ва, Л. Сиренко. Особенно 
дружно приветствовали 
участники и болельщики 
Льва Семеновича Сарки
сова, который проявил 
силу духа на дистанции 
800 метров и показал 
всем, как важно участво
вать, даже не претендуя 
на высокое место.

Как всегда пришли по
болеть за своих снортсме-

зал  на 11-мстровую отмет
ку: сбили Володю К удряв
цева, бесстрашно рвавш е
гося к воротам. И сразу 
вспомнились последние пять 
минут перед выходом на 
поле. «Еще раз уточним,— 
сказал  Вячеслав Денисор,— 
кто подает.угловые?». «Спра
ва-- — Миша, слева ■— То
ля». «Хорошо. Кто бьет пе
нальти?». «Я», — вызвался 
Владимир Гладких. «Хоро
шо, Володя», — одобрили 
п а р тн ер ы . 'Д ел о  в том, что 
в недавнем матче с «Апа- 
титстроем» одиннадцати
метровый не удалось реа
лизовать.

И еще любопытная 
подробность из предмат- 
чевой установки. Если не 
хором, то хорошим ан
самблем ребята попроси
ли одного из товарищей 
не горячиться, что бы ни 
случилось. Очень любит 
футбол наш защитник, 
отдается игре до самозаб
вения, но в азарте иногда 
дает* волю эмоциям. Не 
оставаться же из-за этого 
вдесятером на поле.

«Теперь помолчали мину
ту и пошли».

Упорнейшая завязал ась  
игра. Пет сейчас в М урм ан
ской области более силь
ных команд. И так  мало 
зрителей: за  «Горняк» пе
реживали запасные игроки, 
водитель автобуса спарта
ковских цветов Сергей Гру
здев и ваш корреспондент; 
за  «Автомобилист» — че
ловек на десять больше. 
(Слава богу, у пас нет ван
дализма на трибунах. Впро
чем, па «Юности» и, трибун 
пет, да и вообще мест для 
сидения).

...Уверенно и спокойно (по 
крайней мере — внешне) 
Гладких пробил с 11-метро- 
вой отметки. Тогда еще ни
кто не знал, что этот гол 
окаж ется  единственным, еще 
впереди полтора тайма и 
настойчивые попытки хозя
ев поля отыграться.

Но было видно, что счет 
получится небольшим. Со
перники достойны друг 
друга и защ ищ аться  уме
ют. Поэтому пришлось так 
понервничать, когда Козич 
упустил верные возм ож но
сти. У Миши прорезывается 
иногда своеобразный «та
лант»: не забить там, гце 
мяч некуда отправить, кро
ме как п ворота. Козич 
может  и с линии чужих во
рот перекинуть мяч через 
перекладину или за  боковую 
штангу.

Победа нал  лидером спи
сала оплошности. В разде-

нов А. Г1. Сидоренков и 
Ю. М. Фофанов. А вот 
Г. И. Васильеву, должно 
быть, было обидно: на
чальник пришел на стади
он, а физкультурники 
электроцеха не явились.

П Р О Д О Л Ж И Л И  
В Б А С С Е Й Н Е

Все коллективы—участ
ники лично-командного 
первенства комбината по 
плаванию в зачет спарта
киады выполнили обяза
тельное условие: провели 
внутрицеховые соревнова
ния.

Среди уборных, высту
павших в финале, наи
большего успеха добились 
пловцы цеха технологичес
кого транспорта, управле
ния, ремонтио-механйчес- 
кого цеха и ведомственной 
охраны.

В личном зачете на выс
шую ступеньку пьедестала 
поднялись: А. Иванов (это 
его вторая победа), М. 
Степанов (рудник «Ж елез
ный»), Г. Попугаева (ох
рана) и JI. Елошина (ЦЗЛ).

валке «Горняка» было ве
село. Теперь ковдорчане — 
единственная ком анда  в 
чемпионате области без по
ражений. (Тьфу-тьфу!). 
Чтобы догнать «Автомоби
лист» по набранным очкам, 
оставалось еще обыграть на 
следующий день «Авангард».

Так у ж  пришлось в этом 
сезоне вы езж ать  в одиночку. 
По воскресеньям «Горняк» 
встречается со свежим со
перником, отдыхавшим на
кануне. Раньше, когда в 
«напарниках» был «Метал
лург», было легче: против
ник тож е  поизмотан мо
бильными кандалакшцами.

К тому же, молодые ф ут
болисты «Авангарда» на
верняка горят желанием 
д ать  бой команде, переиг
равшей сам «Автомобилист» 
Т ак  что главная задача  
субботнего вечера — отдых.

Оставив вещи в номе
рах гостиницы, ковдор
чане предались моциону: 
медленно прогуливались 
по улицам Мурманска, 
празднично украшенного в 
честь Дня советской мо
лодежи и в связи с пред
стоящим вручением го- 
роду-герою ордена Лени
на и медали «Золотая 
Звезда».

Утром поднялись бод
рые, подтянутые. Позавт
ракали. Посетили, как 
запланировано «культур
ной программой», рынок 
(а что, тоже важное дело 
— привезти домой све
жие помидоры, черешню). 
Бее вместе.

Дружная команда. От
ношения между «члена
ми бригады» самые доб
рожелательные. Ц прош
лом году мне удалось, ка
жется, найти удачное оп
ределение: коллектив
равных. Нет, есть, конеч
но, лидеры. Но ведущие 
не давят па ведомых «ав
торитетом», в основании 
которого только грубость 
и луженая глотка, а на
ставляют менее опытных 
(еще одна параллель с 
бригадой). Естественно, в 
такой благоприятной об
становке увереннее дер
жатся молодые и стара
ются вовсю.

...Острые атаки сразу  за 
ставили «Авангард» повол
новаться. Защитники мур
манчан не могли разобрать
ся в хитросплетениях ком
бинаций «Горняка». И на
конец — исполненная без
ошибочно трехходовка Л у 
кьянцев — Кудрявцев  — 
Козич — заверш илась точ
ным ударом.

Л И Д Е Р Ы  
И О Т С Т А Ю Щ И Е
После двух видов спар

такиады появились претен
денты на высокие места в 
итоге сезона. Наиболее ус
пешно выступают на дан
ный момент физкультур
ники ремонтно-механичес
кого цеха, управления ком
бината, цеха ТДиС. В этих 
коллективах наиболее от
ветственно относятся к 
участию я спортивной 
жизни.

Есть и противополож
ные примеры. Устраняют
ся от любых спортивно
массовых мероприятий се
зона представители энер- 
гоцеха, цехов ППиСХ, 
КИПиА, ремонтно-строи
тельного, участка ГСМ. 
Они в зачете спартакиады 
имеют только штрафные 
очки. Т. ЖУЛЫЮ ВА, 

инструктор спортком
плекса.

'Козич себя полностыю 
реабилитировал за  прома
хи накануне: во втором тай
ме ом же увеличил счет. И 
хотя опасные моменты воз
никали и у наших ворот, 
сомнений в исходе матЧа не 
было. Под занавес остро
умнейший пас пяткой назад, 
йод удар, вы дал  Валерий 
Мышляев. И Юрий Л у к ья н 
цев забил третий гол. (Тем 
самым он с четырьмя м я
чами вышел на первую 
строчку в списке наших 
бомбардиров).

Бело-красный автобус 
тронулся в обратный путь. 
В Ковдоре он будет позд
но вечером. Двух выход
ных как не бывало! На 
работе ребят поздравят, 
конечно, когда поймут, что 
они не шутят насчет двух 
побед. И кто-то обязатель
но Скажет: «Ну и энтузи
асты же вы!».

Да, два дня, что дают
ся на отдых перед новой 
напряженной рабочей не
делей, они не лежали па 
диване, не ходили с семь
ей в лес, а за 3 0 0  кило
метров от дома сраж а
лись за честь города.

...Успех помогает бо
роться с усталостью. 
Шутки, дружный смех. 
Больше всего доставалось 
в этот раз капитану, Ана
толию Плотникову: он
едва не «размочил» воро
та Сергея Лукьяицева, та
кой отличный удар нанес 
— забей, так хоть па кон
курс «Лучший гол сезо
на».

Смеялся вместе со все
ми и Вячеслав Денисов, 
исполняющий обязанно
сти начальника команды в 
отсутствие Виктора Бух- 
тея. Когда тот вернется с 
сессии, можно доложить 
приятные итоги: из шести 
матчей за время отлучки 
руководителя «Горняк» в 
четырех победил и два 
свел вничью.

Нелегко даю тся  ковдор
чанам выступления в о бла
стном чемпионате — очень 
уж  отдален наш город от 
других центров. Спасибо 
профкому за поддержку, а 
так ж е  администрации а в 
тобусного парка, без своих 
колес не смогли бы вообще 
участвовать? Хорошо и что 
водители попадаются тол
ковые, умелые.

После этих двух побед у 
«Горняка» 14 очков при 18 
забитых мячах. И ни одного 
пропущенного! Столько, же 
очков у «Автомобилиста». 
Мурманчане тоже забили 
18 голов, но 5 все ж е  про
пустили. Так что вся борь- 
ба_впереди. Е. ТРУБИ Н.
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ВО Д В О Р Ц Е  
К У Л Ь Т У Р Ы

6 — 7 июля — Танце
вальные вечера (20). 

КИНО:
0 июля — «Заколдо

ванный кораблик» (15). 
«Чучело» (2 серии, 17).

7 июля — «Садись ря
дом, Мишка!» (14). «Сча
стливая Женька» (10, 18).

9  июля — «Парижская 
драма» (фильм для взрос
лых, 19, 21).

11 июля — «Рысь вы
ходит на тропу» (12). 
«Актриса и трансильван
цы» (19, 21).

12 и ю л я '— «Бездом
ные домовые» (10-40). 
«Не будь этой девчонки» 
(12). «Жестокий романс» 
(2 серии, 19).

+
В К И Н О Т Е А Т Р Е  

« Ю Н О С Т Ь »
5 — 7 июля — «В двух 

шагах от «Рая». (Одесская 
киностудия) — в 12, 14,
16, 18-15, 20, 22.

8 — 10 июля — «При
шло время любить» (Юго
славия, 2 серии, фильм 
для взрослых) — в 12, 
15, 18-15, 21-15. Этот 
фильм — о молодэжи, о 
первой любви, о дружбе, 
о верности, о порой слож
ных взаимоотношениях 
между поколениями.

11 — 14 июля — «Все
могущий» (Индия, 2 се
рии) — в 12, 15, 18-15, 
21-15. Любителям индий
ского кино авторы этого 
фильма предлагают мело
драматическую историю, в 
которой ярко выражен 
конфликт между добром 
и злом, честностью и ли
цемерием, между правдой 
и ложью.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
7 июля — «Академия 

папа Кляксы» (1-я серия).
11 июля — Киносбор

ник «Жила-была куроч
ка».

14 июля — «Академия 
пана Кляксы» (2-я серия).

Начало сеансов в 10-30.
+

Сообщите
немедленно

Администрация ЖКУ 
Ковдорского ГОКа убе
дительно просит кварти
росъемщиков об утечке 
воды из смывных бачков, 
о неисправности водораз
борных кранов немедлен
но сообщать диспетчеру в 
ЖКУ. Телефон 7-11-06.

+
Предуп ре жда ем !

В лесах района наблю
дается высокая пожарная 
опасность. Разведение 
костров запрещается!

+
ТРЕБУЮТСЯ!

Цеху подготовки про
изводства и складского 
хозяйства Ковдорского 
ГОКа — электрослесари
IV разряда, электрога- 
зосварщнки IV—-V раз
рядов, водитель электро
погрузчика III разряда.

Оплата труда п овре-.
менно-премиальная.

*  *  *

Ковдорской городской 
автозаправочной станции 
срочно электрослесарь
V разряда.

За справками обра
щаться по телефону 
7-28-38.
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